

El "para-so minado" del Bitcoin en Venezuela

Autor Administrator

Monday, 06 de February de 2017

Modificado el Sunday, 05 de February de 2017

Jhoandry Suárez

El bitcoin es la primera de las monedas virtuales, también llamadas "criptomonedas", que existen en el mundo y cada vez más su auge alcanza. Entre sus características se encuentran que es descentralizada, no es regida por ninguna economía ni banco central, y su convertibilidad en dólares o euros, particularidad que la vuelve tan atractiva para los venezolanos que buscan sortear el control cambiario vigente y obtener divisas.

Esto lo hizo saber Evencio Villalobos, un zuliano que ingresó en este mundo a mediados del año pasado. "Decidí entrar cuando vi que por una inversión pequeña podía tener un importe en bitcoin constante que puedo convertir en dólares", reveló el joven.

Asimismo, este tema tocó la escena venezolana hace dos semanas con el desmantelamiento de un galpón en Carabobo, dedicado a la minería (generación de esta criptomoneda) y en el que se detuvieron a dos jóvenes pertenecientes a una red que opera desde Polonia y se dedica al fraude cambiario, lavado de dinero y delitos informáticos.

Es por ello que no todo es maravilla como lo pinta el mundo de los bitcoin. Expertos económicos coinciden que esta divisa electrónica que data de 2009, e inventada por Satoshi Nakamoto, pseudónimo del verdadero creador, posee varias debilidades fundamentales: no cuenta con supervisión ni el respaldo de ninguna economía, ni de reservas.

El economista Blagdimir Labrador explicó los puntos en contra. " Toda moneda tiene que tener el respaldo de economías de regiones, de países o de grandes empresas, en este caso no se cumple. Además, no se tiene la información de la persona que hace las transacciones, lo que facilita la legitimación de capitales porque no hay supervisión de dónde provienen los fondos".

En cuanto a la desarticulación de la "minería virtual" en Carabobo, Labrador estuvo de acuerdo. "Es también como constituyes un banco paralelo y vas a ofrecer intereses muy altos y lo haces muy atractivo. A la final, no tienes cómo responder y es el Estado quien tiene que velar para que no ocurran estafas", opinó.

La moneda es intangible y ya en algunas ciudades como Nueva York la aceptan para transacciones comerciales.

Resulta importante señalar que para obtener la divisa electrónica las personas pueden comprarla a través de monedas reales, como dólares, cuya cotización en Venezuela se mantiene alrededor de los \$1.000, y en bolívares, en Bs. 3 millones. Otra forma, mediante un proceso llamado minería, en el que un inversor aporta fondos en una página web para suministrarle bitcoin a través de ordenadores que resuelven problemas matemáticos muy complejos.

A pesar de los riesgos inherentes, la red ha crecido rápidamente en Venezuela, pues de acuerdo con datos recabados por el diario The Guardian, pasó de 450 usuarios en agosto de 2014 a más de 85.000 en noviembre de 2016.

Mientras que el portal Localbitcoins comprobó, en un análisis de esta criptomoneda en Latinoamérica, que en diciembre se produjo en el país el mayor número de operaciones en bolívares 731,2 millones (aproximadamente 218.400 dólares).

El director de la Escuela de Economía de LUZ, Eddy Aguirre, detalla más acerca de este repunte. «El bitcoin es una moneda virtual que ha tomado auge en estos últimos tiempos en países que tienen restricciones de divisas, por su característica de libre convertibilidad. Ahorita hay un empuje bastante significativo en China para su uso y esto podrá darle una mayor formalidad más adelante para transacciones», explicó el experto. Agregó que en Venezuela, quienes entran en este mercado principalmente son jóvenes con poca cultura de riesgo financiero.

Aguirre también advirtió que el comportamiento de esta moneda «ha sido errático y ha alcanzado valores altos de cotización y después una caída bastante estrepitosa». Cabe destacar que su valor lo coloca la oferta y la demanda y no un referencial monetario, como en nuestro caso con el bolívar y el dólar.

«Es una moneda riesgosa por el hecho de que su cotización sube y luego baja y puede provocar que quienes inviertan pierdan su dinero. El respaldo es lo que se debe fortalecer para que no se constituya en una posibilidad de estafa, de volatilidad que generalmente acompaña estas transacciones que no tienen un respaldo suficiente. Hay que considerar este punto para que no se convierta en una «burbuja», subrayó el economista.

En Venezuela, el número de usuarios se ubicó en 85.000 en diciembre de 2016, casi 2000% más que en 2014

Esta es la diferencia que establece Labrador con otra moneda virtual, el Sucre, la cual no tiene valor convertible y es utilizada por los países de la Alianza Bolivariana para las Américas (Alba), con el propósito de sustituir progresivamente el dólar estadounidense.

El Sucre cuenta con el respaldo de la economía de la región: el tamaño, los indicadores, la inflación que permite ver la apreciación y depreciación del tipo de cambio entre los países que comercializan, precisó el experto.

En este sentido, el profesor de Política Económica de LUZ, Gustavo Machado, indicó que el bitcoin es un instrumento de pago controlado por particulares y un medio sin protección.

¿Cómo hace un reclamo alguien que sale afectado por una transacción?, interroga Machado. Una situación que Evencio Villalobos conoce por un caso cercano. Hay una página que el año pasado desapareció sin avisar y el hermano de mi cuñado tenía una inversión allí y perdió todo eso. Desconozco si hizo algo al respecto por lo complejo del asunto, dijo.

En este sentido, los especialistas económicos coinciden que la moneda no es de curso legal en el país, ya que la normativa del Banco Central establece que solo es el bolívar. Sin embargo, precisan que de contar con respaldo financiero, aceptación y regularización, podría convertirse en una alternativa para las transacciones electrónicas, como ya ocurre en Nueva York y Buenos Aires, y en empresas como Microsoft, Dell, la agencia de viaje Destinia.

El economista José Grasso Vecchio, mencionó: No descuidemos en el análisis, el caso de Google, PayPal o el Bitcoin, estos son algunos de los nuevos competidores a los que se enfrenta el sector financiero tradicional. Lo que conlleva a un sistema que debe desarrollar tecnología, ya que las empresas de tecnología y las telefónicas pueden desarrollar servicios financieros y medios de pago.

Entonces, entretanto esta moneda no se consolide en el mercado, seguirá a su margen, presta para usos delictivos y con riesgos en los que pueden caer los venezolanos más incautos y ávidos de dólares o euros.

<http://www.panorama.com.ve/politicayeconomia/El-paraiso-minado--del-Bitcoin-en-Venezuela-20170205-0004.html>